

National-Foot/Présentation de la 24e journée

Dernière ligne droite pour la course aux accessits et au maintien

JNE

Libreville/Gabon

Mangasport étant déjà couronné, les candidats aux autres places d'honneur vont devoir jouer avec beaucoup de détermination et d'envie pour atteindre leur objectif. Quant aux mal-classés, ils doivent réagir rapidement pour accroître leurs chances de se maintenir en division d'élite.



Photo : Aristide Moussovou

Qui de Mangasport et de...

MANGASPORT de Moanda s'est succédé à lui-même depuis la 22e journée du National-Foot. Ses suivants immédiats, faute de mieux, se disputent désormais les deux autres places du podium, tandis que les pensionnaires du bas du tableau ont intérêt à se reprendre, pour ne pas dilapider leurs chances de se maintenir en division d'élite, à trois journées du terme de l'épreuve.

Ce sont là les enjeux de la 24e journée du National-Foot, qui se dispute, ce dimanche, dans les différents stades réquisitionnés pour accueillir la compétition phare du football gabonais. Le sommet de cette 24e journée du National-Foot est, assurément, Mangasport/CF Mounana. Et pour cause ! Le club de la Comilog, déjà couronné avant terme champion du Gabon 2014-2015, tient à préserver son acquis d'invincibilité, alors que l'équipe chère à Hervé-Patrick Opiangah veut terminer la compétition sur une place d'honneur, de préférence le dauphinat. Les deux formations se connaissent bien et leurs différentes confrontations ont toujours été palpitantes, excitantes.

Pour avoir contraint son adversaire au partage des points à l'aller à Libreville

(2-2, 11e journée), Mangasport est en ballottage favorable. Mais en football, tout est possible et un CF Mounana dans un bon jour est tout à fait capable de ruiner les espoirs du club moandais de terminer la compétition sans concéder la moindre défaite.

CHAUD DEVANT. Éjecté du dauphinat lors de la précédente levée pour cause de repos, Akanda FC entend bien récupérer son strapontin. Mais pour décoller, il doit dicter sa loi à une AS Pélican de Lambaréné qui sera certainement au rendez-vous, le moral gonflé à bloc à la suite de ses bonnes prestations à Libreville. Vainqueurs du match aller à Lambaréné, les Akandais partent avec les faveurs du pronostic. Affaibli après sa déconvenue dans le derby du Nord face à l'USO (défaite 1-2, 23e journée), l'US Bitam a intérêt à rectifier le tir pour espérer réintégrer le podium. Problème : le stade Jean-Nkoumou ne lui réussit pas ces temps-ci et en plus, Stade Migovéen, en position délicate, ambitionne de remporter le gain du match pour se mettre à l'abri et prendre sa revanche sur un adversaire qui l'avait humilié au match aller.

Chez O'Mbilanziami (OM), il y a de la pression et beaucoup de doutes. C'est dans cet état d'esprit que le club cher à Jean-Boniface Assélé, très mal en point, parce que n'en finissant plus avec les contre-performances, accueille Port-Gentil FC, un adversaire (heureusement pour lui ?) également en petite forme parce que connaissant une saison très poussive. En tout cas, les deux équipes ont une obligation de résultats pour se donner une bouffée d'air frais. Au vu de son résultat positif enregistré au match aller, le club de Sibang part en ballottage favorable.

BESOIN DE VICTOIRE. Autre équipe qui a absolument besoin de victoire pour ne pas ruiner complètement ses chances de maintien en division d'élite, AS Solidarité de Port-Gentil, sous pression sur ses concurrents du bas du tableau, va devoir abattre un travail titanesque si elle veut venir à bout d'un FC 105 qui n'entend pas se laisser surprendre par une lanterne rouge du Championnat. Affaire à suivre. Auteur d'une saison tourmentée, US Oyem doit profiter de la réception de CMS de Libreville (un adversaire



Photo : Aristide Moussovou

... CF Mounana sortira vainqueur du derby du Sud-Est ?

qu'il avait battu 1-0 à l'aller à Libreville) pour souffler un peu, en s'extirpant définitivement de la zone dangereuse. Sa tâche risque cependant d'être compliquée par un adversaire qui, conscient que le podium se trouve à portée de fusil, tient à assurer ses arrières.

LE PROGRAMME
Dimanche 23 août 2015
Stade Monedan (Libreville)
14 heures: Akanda FC/AS Pélican (aller: 2-0). Officiels: Brice Victorien Ipoungou (arbitre), David Obamba et Montel Mousounda (assistants), Rodrigue Engouhang (4e arbitre).
16 heures: O'Mbilanziami/Port-Gentil FC (aller: 2-1). Officiels: Juste Parfait Eya Nguema (arbitre), Gaspard Ilouma et Romuald Nguema Bikoro (assistants), Urbain Ondo Ndong (4e arbitre), Mathurin Mba Eyeghe (commissaire)
Stade Pierre-Claver Divunguy (Port-Gentil)
16 heures: AS Solidarité/FC 105 (aller: 0-2). Officiels: Yves G. Roponat Mbourou (arbitre), Serge Meye et Angelo Malekou (assistants), Fabrice

Nguembi Boulingui (4e arbitre), Alain Bati (commissaire)
Stade Henri Sylvoz (Moanda)
16 heures: AS Mangasport/CF Mounana (aller: 2-2). Officiels: Sylvain Nzamba (arbitre), Théophile Vinga et Metsa Malloye (assistants), Béranger Antsaraga (4e arbitre), Cyrille Loubano (commissaire)
Stade Akoakam (Oyem)
16 heures: US Oyem/CMS

de Libreville (aller: 1-0). Officiels: Eric A. Otego Castane (arbitre), Serge Rassiwa et Arthur Ebozo'o (assistants), Serge Ngobena (4e arbitre), Jean Claude Ndong Ebale (commissaire)
Stade Jean Nkoumou (Lambaréné)
16 heures: Stade Migovéen/US Bitam (aller: 0-3). Officiels: Tarcicuis Binza (arbitre), W.J. Nziengui Dolivet et Boris Ditsoga (assistants), Robert Biyang (4e arbitre), Philippe Engongha (commissaire)
Exempt: Missile FC

Retour sur les résultats de la 23e journée

Missile FC/AS Solidarité: 2-1
Stade Migovéen/AS Pélican: 0-0
CMS/CF Mounana: 0-0
Port-Gentil FC/FC 105: 1-1
US Bitam/US Oyem: 1-2
O'Mbilanziami/Mangasport: 0-2

Mariage



Un (1) an déjà (22 Août 2014 - 22 Août 2015) que François et Ginette "Frangin" se sont dits "OUI POUR LA VIE". En ce jour d'anniversaire, nous rendons grâce à Dieu et l'implorons pour qu'il veille sur cette Union.

Chronique sportive

L'IAAF confirme la suspension du Gabon

« (...) LE congrès de la Fédération internationale des fédérations d'athlétisme (IAAF) a suspendu la Fédération gabonaise d'athlétisme (FGA) par une écrasante majorité de voix. Il est temps que les autorités du ministère des Sports de votre pays révisent leur position, pour l'intérêt des athlètes gabonais. »

C'est la quintessence du message, datant du 19 août 2015, envoyé au comité national olympique gabonais (CNOG) par un membre, fraîchement élu, du comité exécutif de l'IAAF. Une sanction prévisible, « compte tenu du refus du ministère des Sports de revenir sur sa décision », comme l'avait conseillé Malek El Hebil (directeur du développement et des relations avec les fédérations membres) dans une lettre datant du 28 octobre 2014, adressée à Martial Paraiso (président de la FGA).

Cette issue aurait pu être évitée si le secrétariat général du ministère de la Jeunesse et des Sports avait fait preuve de professionnalisme et de sagesse, en écoutant le président du comité national olympique gabonais, Léon-Louis Folquet. En effet, ce dernier, jaloux des principes d'autonomie du sport et conscient de « l'importance des décisions et la délicatesse du dossier », avait proposé à la tutelle une piste de sortie de crise. Malheureusement, « la rigoureuse » secrétaire gé-

nérale du département des Sports, Nicole Christiane Assélé, ancienne SG de la Confédération africaine de handball pendant quatre ans, a non seulement pris effet et cause pour la « partie qualifiée par l'IAAF d'illégale », mais s'est également arc-boutée sur des « prérogatives de police » (elle l'avait signifié dans son courrier du 26 septembre 2014), qui n'ont rien à voir avec la gestion du sport au plan international.

Cette sorte de diktat a fait l'affaire de Martial Paraiso qui, conscient que les règles internationales sont en sa faveur, s'est engouffré allègrement dans la brèche du pourrissement. Conséquence : le Gabon vient d'être effacé des tablettes de l'athlétisme mondial. Une humiliation qui vient ternir l'image d'un pays dont le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba veut en faire, entre autres, une grande nation sportive.

Au CNOG, qui n'a certes pas « vocation à se substituer au fonctionnement des fédérations nationales », de jouer, avec la bénédiction non seulement du premier responsable du ministère des Sports, mais également de l'IAAF et du CIO, son rôle de facilitateur pour trouver une sortie heureuse de la crise de l'athlétisme gabonais. Le secrétaire général du département des Sports et les siens ayant failli...

Par MIKOLO-MIKOLO

Bon à savoir

Football

Le tournoi de la Fraternité des Lacs Sud à Lambaréné qui est dédié à Antoine Meye (Nzamatata), s'ouvre, aujourd'hui, au lac Ezanga, avec le match Allonha/Ndama Iboussouet. Il se poursuivra jusqu'au 6 septembre prochain.

CHAMPIONNAT NATIONAL

Sous réserve de l'homologation par la commission compétente de la Ligue nationale de football (Linaf) de classement aux points du Championnat national de football de D1 après la 23e journée est le suivant

Rang	Equipes	Points	Joués	Victoires	Nuls	Défaites	Bp	Bc	Diff
1er	AS Mangasport	51	21	15	6	0	32	10	+22
2	Missile FC	37	22	10	7	5	25	16	+9
3	CF Mounana	35	21	9	8	4	26	14	+12
4	Akanda FC	35	21	10	5	6	23	15	+8
5	USB	33	22	9	6	7	27	22	+5
6	FC 105	32	21	9	5	7	25	19	+6
7	AO GMS	30	21	8	6	7	16	16	0
8	AS Pélican	27	21	7	6	8	23	21	+2
9	USO	23	21	6	5	10	20	29	-9
10	Stade Migovéen	21	22	4	9	9	16	23	-7
11	POG FC	21	21	6	3	12	18	33	-15
12	OM	16	21	4	4	13	16	34	-18
13	AS Solidarité	16	21	4	4	13	16	34	-18